



# 光和

光和小  
携帯サイト

3月号  
練馬区立光和小学校  
令和5年2月28日



夢に向かって

校長 矢島 直行

校庭の桜の蕾も膨らみ、花を咲かせようと準備をしています。日差しも暖かくなり、春の訪れを感じるようになりました。

本校には60年近く子供たちを見守ってきた桜の木が数本ありましたが、3年前に練馬区の調査により、倒木の恐れがあるとのことで3本の木が伐採されました。その後、3本の桜の木が新しく植えられました。そのうち1本は、令和2年度卒業した6年生の思い出づくりとして植樹した桜の木です。この年はコロナ禍1年目で、感染症対策のために移動教室をはじめ運動会や水泳など、これまで当たり前のように行えていた教育活動や学校行事が中止及び変更となつたため、思い出づくりの一環として行われたものです。小学校生活最後の6年生の学校生活が制約のあるものとなりましたが、できる活動を皆でしっかりと取り組んだ経験はこれから長い人生で必ず生かされることと信じています。

新しく植えられた桜の木は、それまでのソメイヨシノからジンダイアケボノに品種が変わりました。これから10年、20年と光和小学校の子供たちのことを見守ってくれます。

さて、学校ではこれから6年生を中心とした行事が行われます。3月3日（金）に、「6年生を送る会」が校庭で開催されます。3年ぶりに全校児童がお互いに見合います。今までお世話になつた6年生への感謝の気持ちが伝わる温かい会にしたいと思います。

また、3月16日（木）に6年生の「感謝の会」が行われます。6年生の子供たちが今までお世話になつた保護者の方々への感謝の気持ちをマーチングの演奏などを通して表します。下級生のよき手本となつた6年生は、小学校の6年間で着実に成長し学校の顔として活躍することができました。子供たち自身の努力や頑張りもあります。しかし、忘れてはいけないことは多くの方々の支えがあったことです。卒業する6年生には、本校で学んだことを生かしながら、これからも感謝の気持ちを忘れず、自分の夢に向かって努力を積み重ね挑戦してもらいたいと願っています。何かを成し遂げるためには、絶えず自分で考え、努力と実現させようとする強い意志が大切です。

6年生だけではなく、全児童に言えることですが、夢や目標は途中であきらめてしまつたら、その時点でかなえることはできません。遡回りをしても自分の夢をあきらめずに頑張ることにより、夢をかなえることができます。もし図らずも夢がかなわない場合でも、その目標に向かって努力したことは、決して無駄にはなりません。

本年度も残り1か月となります。この3月を計画的に新年度に向けての準備に取り組んでいくようにしたいです。

# 3月（弥生）の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
		3月1日	2	3	4	5
		委員会(最終)	5時間授業 集会(合唱団) みんなお別れ会	5時間授業 6年生を送る会		
6	7	8	9	10	11	12
学年朝会 安全指導	保護者会③	クラブ(最終)	保護者会① 集会(集会委員)	たんぽぽ指導終 保護者会②		
13	14	15	16	17	18	19
学年朝会(最終) 5時間授業 保護者会④	保護者会⑤ 5時間授業	修了式代表児童練習(体育館) 午前5時間授業	保護者会⑥ 5時間授業	5時間授業		合唱団発表会(清瀬市やさかホール)
20	21	22	23	24	25	26
5時間授業	春分の日	4時間授業 (6年のみ5時間) 給食あり 卒業式リハーサル	4時間授業 3学期修了式 あゆみ・修了証配付 給食(終)	卒業式	春季休業日始	
27	28	29	30	31		

①→1年生 ②→2年生 ③→3年生 ④→4年生 ⑤→5年生 ⑥→6年生

※今月は、避難訓練が予告なしであります。

## ★ 6年生を送る会 ★

今年度の6年生を送る会は、3月3日(金)に実施します。オンラインではなく、全学年が一堂に会して実施するのは、3年ぶりとなります。感染予防の観点から場所は校庭で行いますが、下級生から6年生に向けて感謝の気持ちを直接伝えたり、6年生からもお礼の出し物を目の前で披露したりすることができるようになりました。1年生と2年生は、6年生へプレゼントを作成しました。3年生と4年生は、6年生が通る昇降口付近を華やかに装飾したり、メッセージを飾りました。5年生は、6年生の入退場を華やかに演出したり、当日の運営を行ったりします。「来年度からは自分たちが光和小を引き継いでいく。」そんな思いで、下級生は準備を進めています。また、6年生もこれまで先輩たちから引き継いできた光和小の伝統を後輩たちにしっかりと伝えてくれることと思います。

## ★ ふれあい月間 ★

6月、11月に続いて2月にもふれあい月間として取組を行いました。全校朝会での校長先生の話を受けて、各クラスでアンケートを実施し、いじめのない学校生活を送るために、みんなで考えたり話し合ったりしました。また、みんなが気持ちよく過ごせるようにするために、代表委員会の児童があいさつ週間として、毎朝昇降口の前で元気にあいさつを呼びかけました。地域と家庭、学校が協力しながら、いじめ防止に努めていくことが大切だと考えます。ご家庭でもお子様と友達や学校のことを話題にしていただき、何かありましたら学校へもご相談ください。

## ★ 教員の人事異動に関する報道発表日の変更について ★

東京都教育委員会は、例年4月1日に教員の人事異動について報道発表を行っていましたが、令和5年は、テレビ・ラジオ等で3月21日(火)17時以降、新聞で3月22日(水)に発表することとしました。

つきましては、本校では3月23日(木)の修了式において児童へ転出する教員の紹介をします。

## ★ 学級編制等の名簿配付について ★

令和5年4月1日より施行される「個人情報保護法」に則り、学校が作成した名簿等を保護者等へ配付する際には、事前に目的等を説明し、同意を得た上で行うことになります。つきましては、4月入学式、始業式等で学級編制をお伝えするために名簿を児童、保護者等に配付させていただきますことにご理解をいただきたいお知らせいたします。何かありましたら副校長までお問い合わせください。